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Telma: 
a "Miss 

Superação"
Portadora de câncer, acometida por 
AVC, desempregada e mãe de três 

filhos, mesmo assim a guaraense  Telma 
Cristina Saraiva não perde a alegria e 
nem a vaidade. Firme na esperança de 

ser curada, ela se tornou exemplo de 
autoestima a outros pacientes na mesma 

condição, por meio de campanhas na 
internet, e participou até de um concurso 

de beleza.                      
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Boa noite, 
Cinderela
Golpistas seduzem 
homens para 
assaltá-los no Guará
Duas mulheres foram presas pela De-
legacia de Polícia do Guará acusadas 
de aplicar o golpe "Boa noite Cindere-
la" em homens assediados em bares da 
cidade. Depois de sedados, eles eram 
roubados por elas.
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Eduardo  
Coelho
Guaranese aposta 
na preparação para 
conseguir uma cadeira 
da Câmra Legislativa 
                      Página 9 Página 11

Coxinha, sem massa, 
fabricada no Guará

Comes & Bebes
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Quase um feminicídio no Guará
Na onda de casos de 

violência contra a mulher 
no Distrito Federal, por 
pouco não acontece uma 
tragédia no Guará.  

Um jovem de 19 anos 
foi preso na madrugada 
da quarta-feira (12 de 
setembro) depois de tentar 
matar a sua companheira, 
24, a facadas. Os vizinhos 
ouviram os gritos de 
socorro da mulher e 
chamaram a Polícia Militar.

Quando chegaram 
ao endereço, no Guará II, os militares encontraram a vítima na 
rua pedindo ajuda. Ela contou que o marido sacou uma faca e 
tentou matá-la. Na tentativa de se defender, a mulher entrou em 
luta corporal com o agressor. No momento em que os policiais 
ouviam o relato da jovem, o suspeito apareceu na sacada da janela 
do apartamento com uma faca na mão. De acordo com a PMDF, o 
homem deu muito trabalho para ser contido. Xingou os militares 
e disse que se estivesse com uma arma de fogo “atiraria na cara” 
deles.

Ao entrar na residência, a equipe policial encontrou um cenário 
de violência. Haviam marcas de sangue por toda a casa. As janelas e 
portas da residência estavam quebradas.
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Corte necessário
A poda radical de duas árvores da espécie Fícus no conjunto 

H da QE 30, no estacionamento do Supermercado Dona de Casa, 
provocou indignação de moradores nas redes sociais da cidade. 
Num dos blogs do Facebook, a discussão atraiu quase 150 
internautas, quase todos criticando a medida, que, segundo eles, 
teria sido tomada pela Administração Regional do Guará.

Mas, a reportagem do Jornal do Guará apurou que as árvores 
foram podadas por uma equipe da Novacap, que, depois de análise 
técnica, comprovou que as duas árvores estavam se apodrecendo, 
com risco de cair em pouco tempo. 

Aliás, a espécie Ficus não é mais cultivada há mais de 20 anos 
pela Novacap, que também recomenda que não seja plantada 
pelos moradores, porque suas raízes são profundas e longas e 
podem destruir asfalto, calçadas e entupir canalizações.

Caminhando para  
as 1 mil edições

Esta é a primeira edição da última 
centena para atingir as 1 mil edições 
do Jornal do Guará, que este ano com-
pletou, em março, 35 anos de circula-
ção ininterrupta.

O JG nasceu em 1983 e durante 
alguns anos circulou como mensal, 
depois passou a quinzenal e desde 
2008 é semanal. 

Além do Jornal do Guará, a Editora 
JG publica também os semanários 
Folha de Águas Claras e Jornal de Vi-
cente Pires e o quinzenário Jornal do 
Recanto (das Emas). Também já publi-
cou durante alguns anos a Revista do 
Guará, que voltará a circular em 2019, 
com periocidade mensal.

Falta de 
manutenção  
de parquinhos

Reportagem do Jornal do Guará 
da semana passada mostrou a falta de 
manutenção dos parquinhos infantis e 
dos chamados PECs (equipamentos de 
condicionamento físico) espalhados 
pela cidade, colocando em risco a se-
gurança dos usuários, principalmente 
das crianças.

Acontece que o governo se preocu-
pa em apenas montar os parquinhos e 
Pecs para mostrar serviço, mas não faz 
qualquer tipo de manutenção. Como 
são fabricados em metal e madeira, 
com o tempo vão sendo desgastados 
pela chuva e pelo sol, expondo o risco 
aos usuários.

A mesma coisa acontece com os 
campos de grama sintética, que tam-
bém estão se deteriorando e podem 
ficar inutilizados se não houver manu-
tenção. 

O interessante é que, mesmo com 
a situação dos existentes, a Adminis-
tração Regional do Guará e a Novacap 
comemoram a instalação de novos 
parquinhos na cidade. Como se fosse 
uma meta a atingir.

Esvaziamento das 
administrações 
regionais

Depois de algum tempo, re-
tornei esta semana à Adminis-
tração Regional do Guará. Fiquei 
impressionado e triste com o que 
presenciei. Um órgão que chegou 
a ser tão importante no passado, 
frequentado por lideranças comu-
nitárias e pela comunidade, hoje 
está completamente esvaziado, 
com poucos funcionários e oucos 
usuários.

Movimento apenas no Protoco-
lo e na Divisão de Licenciamento, 
onde são apreciados os processos 
de regularização de imóveis e 
comércios. Ou seja, quem vai lá é 
apenas por absoluta necessidade.

A revitalização das admi-
nistrações regionais, que hoje 
não passam de ouvidorias (para 
receber reclamações) e cartórios 
(para carimbar e reconhecer docu-
mentos) e de cabide de empregos 
para atender a base de apoio do 
governo. é promessa de todos os 
candidatos a governador. 

As administrações foram 
esvaziadas quando deixaram de 
aprovar alvarás de construção e 
funcionamento, e perderam o po-
der de fiscalização após a criação 
da Agefis.

E a eleição de 
administrador?

Antes da prometida eleição de 
administrador regional - que já é 
lei e terá que ser cumprida -, é ne-
cessária a revitalização do poder 
das administrações, sob o risco do 
cargo se tornar decorativo e sem 
qualquer força de decisão.

Do jeito que estão, não faz mais 
sentido manter as administrações 
regionais, porque as atribuições 
que restaram a elas podem ser 
transferidas a outros órgãos do go-
verno ou atendidos pela Internet. 
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Duas mulheres foram presas 
pela Polícia Civil do Distrito Federal 
(PCDF) acusadas de integrar uma 
associação criminosa especializada 
em aplicar o golpe “Boa noite, Cin-
derela” em pelo menos cinco ho-
mens, a maioria em bares do Gua-
rá. Em um dos casos, um servidor 
aposentado do Senado Federal de 
63 anos, não resistiu à dosagem de 
medicamentos e morreu no dia 28 
de agosto.

Um outro casal, também suspeito 
de integrar a quadrilha, está foragi-
do. O caso é investigado pela 4ª De-
legacia de Polícia (Guará). De acor-
do com a corporação, as mulheres 
circulavam por bares do Distrito Fe-
deral procurando por homens “com 
dinheiro e dispostos a uma noite de 

sexo”.
Após seduzirem as vítimas, as le-

vavam para locais reservados, colo-
cavam o medicamento nas bebidas 
e, então, roubavam os pertences en-
quanto elas estavam inconscientes.

As presas pela 4ª DP são Mayra 
Cristina Ferreira de Oliveira, 27, e 
Iraneide Alves do Rosário, 29. Os 
investigadores ainda procuram por 
Danielly Cristina Freitas, 21 (na foto 
em destaque de vestido verde).

A dupla foi presa em flagrante 
na tarde de quarta-feira (12) em 
Valparaíso de Goiás, no Entorno do 
DF, onde morava. Ambas responde-
rão por associação criminosa, roubo 
com redução de capacidade de defe-
sa da vítima e latrocínio (roubo se-
guido de morte). A polícia não infor-
mou o nome do homem, que seria 

cafetão e também está na mira dos 
investigadores.

Os objetos levados pelos suspei-
tos, segundo a polícia, eram repas-
sados a receptores. Usadas como 
“iscas”, as mulheres circulavam 
em bares do Guará, Riacho Fundo, 
Águas Claras, Taguatinga, Gama e 
até em Águas Lindas de Goiás, no 
Entorno do DF.

Segundo o chefe da 4ª DP que 
investiga o caso, Johnson Kenedy 
Monteiro, as mulheres agiam como 
garotas de programa e eram acom-
panhadas de perto pelo cafetão. “Le-
vavam todos os objetos pessoais das 
vítimas disponíveis, incluindo docu-
mentos, cartões de crédito, joias, te-
levisores, alimentos e até veículos”, 
disse.

Ao todo, o delegado acredita que 
pelo menos oito pessoas tenham 

caído no golpe dos suspeitos. “Po-
dem haver outras vítimas, pois elas 
agiam dia sim e dia não desde 5 de 
agosto, quando foi registrada a pri-
meira ocorrência aqui no Guará”, 
destacou.

A procedência do medicamento 
usado pelas autoras também será 
investigada. “Os receptadores dos 
produtos de furto poderão respon-
der processos criminais”, informa o 
delegado Johnson Kennedy.

“Boa noite, cinderela”  
em bares do Guará
Duas mulheres conquistavam frequentadores e depois os dopavam para roubá-los. 
Uma vítima não resistiu à dosagem de medicamentos e morreu
POR VICTOR FUZEIRA, DO METRÓPOLES
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As duas circulavam em bares do Guará  
e agiam como garotas de programa, 

mas eram ladras
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Acidente Vascular Ce-
rebral (AVC) e câncer. 
As duas complicações 

de saúde atormentam tantos 
pacientes, e no caso de Tel-
ma Cristina Saraiva, 44 anos, 
ambas a acometeram em 
sequência. Desempregada 
e mãe de três filhos, Telmi-
nha, como é conhecida, não 
se deixa abalar. Firme na es-
perança de ser curada, ela se 
tornou exemplo de autoes-
tima a outros pacientes na 
mesma condição, por meio 
de campanhas na internet. O 
maior obstáculo, porém, é a 
falta de dinheiro. Sem renda 
fixa, ela apela para a ajuda da 
população, confiante de que 
pode vencer as adversidades.

Telma conta que são gas-
tos cerca de R$ 2 mil por 
mês com remédios, fora os 
exames frequentes. A cami-
nhada até essa realidade co-
meçou em 2003, quando ela 
sofreu um princípio de AVC 
a caminho da escola da filha. 
O acidente vascular pode ter 
tido ligação com a obesidade, 
problema que também afli-
gia os pais. Com 1,47 de altu-
ra, Telminha chegou a pesar 
mais de 100 kg. “Eu traba-
lhava em três turnos e ainda 
cuidava dos meus pais, que 
já conviviam com diabetes 
há mais de 20 anos”, relata.

Com a saúde em risco, os 
médicos a aconselharam a 
passar por cirurgia de redu-
ção de estômago. Ela havia 
acabado de perder a mãe por 
problemas ligados à obesida-
de. “Quando o resultado dos 
exames cardiológicos fica-
ram prontos, eu não me re-
conhecia. O AVC afetou muito 
meus órgãos”, relembra.

Em 2014, Telminha enfim 
fez a cirurgia. Mas o que pa-
recia alívio era apenas o iní-
cio de um pesadelo. Após dez 
meses de recuperação, veio a 
descoberta de que um câncer 
de mama, curado no ano se-
guinte. Mas a alegria durou 
poucos dias: surgiu um novo 
nódulo na mama. Um ano e 

cinco meses à frente, veio o 
câncer no intestino. A dor 
aumentou ainda mais com o 
falecimento do pai dela, tam-
bém refém da obesidade.

“Mesmo com tudo isso, 
lutas, remédios fortes, per-
da de pessoas importantes 
na minha vida, eu não me 
entreguei à comida. Eu fiz o 
oposto: me entreguei à saú-
de total”, enfatiza.

A última surpresa, não tão 
agradável, foi a descoberta 
de um quarto câncer, desta 
vez no reto. Devido ao his-
tórico, o tratamento tende a 
surtir resultado mais lento 
que os anteriores.

“Meu organismo já está 
destruído com 
tanta medica-
ção. Por isso 
que os remé-
dios são mani-
pulados e de-
vem sair todos 
do meu bolso. 
Não tenho con-
dições de ar-
car”, ressalta. 
Emocionada, 
Telma conta ao 
Jornal de Bra-
sília que ela e 
os três filhos 
vivem de doa-
ções de cestas básicas ou 
dinheiro. “Graças a amigos e 
conhecidos, hoje não passo 
fome e tenho de onde tirar 
para dar aos meus filhos”, re-
conhece.

“Nunca questionei a Deus 
o porquê de isso acontecer 
comigo. Desde o começo, 
senti que esse câncer não se-
ria algo negativo. Sentia que 
era pra ajudar alguém. O que 
eu não esperava era ajudar 
tanta gente enfrentando uma 
doença”, diz.

Redes sociais impulsionam 
ação

Incentivada pelo médi-
co, Telma compartilhou sua 
luta na internet. Tirou uma 
foto e comparou seu “antes 
e depois” no Facebook, rela-
tando a situação enfrentada. 
“Postei para incentivar duas 

pessoas que passavam por 
depressão grave por conta 
do câncer. E eu consegui”. A 
publicação alcançou outras 
centenas de pessoas. “Fiz a 
publicação para incentivar 
quem sofre de depressão, 
às vezes por ter perdido o 
cabelo, por ter emagrecido 
muito e perder totalmente a 
autoestima. A partir daí per-
cebi qual era a minha verda-
deira missão como paciente 
oncológica”, alegra-se.

A atitude virou campa-
nha, batizada de “Autoestima 
no Combate ao Câncer”. Em 
pouco tempo, mais pacien-
tes a procuraram para con-
tar que deixaram de pensar 
em tirar a própria vida após 
acessarem suas postagens.

Telma se inscreveu no 
primeiro “Miss e Mister Ba-
riátrica do DF”, ocorrido na 
semana passada. Além de 

ser exemplo de positividade, 
a candidata provou que não 
vale a pena desistir e ganhou 
o título de Miss Superação. 
“Tem gente que perdeu mui-
to mais peso que eu, mas o 
concurso não era só isso. Eu 
vi que posso ajudar as pes-
soas contando a minha histó-
ria para que ninguém desista 
de lutar pela vida”.

Saiba Mais
Nessa segunda-feira pas-

sada, Telma retornou aos 
médicos para iniciar o trata-
mento do câncer no reto. A 
notícia não é nada boa, mas 
ela não perde a confiança de 
que receberá ajuda de ami-
gos, vizinhos, familiares e até 
mesmo desconhecidos.

Além da contribuição 
para a encomenda dos remé-
dios manipulados, ela pre-
cisa ainda de doações para 

conseguir manter os filhos 
com a alimentação. “Preciso 
comprar alimentos para mi-
nha casa e, principalmente, 
para alimentar meus três 
filhos. Além disso, preciso 
consumir uma quantidade 
significativa de proteína para 
não correr o risco de perder 
massa magra. Peço a ajuda, 
qualquer valor vai me ajudar 
muito”.

Entre trancos e barran-
cos de toda essa história, 
Telma consegue tirar uma 
lição por ter superado to-
dos os obstáculos que passa 
durante esses cinco anos. 
“A vaidade não nos leva a 
nada. Perder o cabelo, uma 
parte do corpo ou algo as-
sim, eu não me importo. E 
meu exemplo já fez com que 
outras pessoas com câncer 
saíssem de uma depressão”, 
relata, satisfeita.

TAINÁ MORAIS, DO JORNAL DE BRASÍLIA

EXEMPLO DE SUPERAÇÃO

Determinação na  
luta contra o câncer

Desempregada,  
Telminha batalha contra 

o quarto diagnóstico com 
leveza, mas esbarra na 
dificuldade financeira

Telma participou do primeiro 
“Miss e Mister Bariátrica do 

DF” e ganhou o título de Miss 
Superação

Como ajudar
Caixa Econômica
Agência: 0643
Operação: 013
00762515-2
CPF: 646 407 361-34
Poupança: Telma Cristina 
Saraiva Franco
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Chamado de “hospital”, 
mas que para muitos 
não passa de um posto 

de saúde avançado, o Hospi-
tal Regional do Guará está co-
memorando 26 anos. Mesmo 
não sendo o que a população 
de 145 mil habitantes mere-
cia, o HRGu é a mais completa 
unidade de saúde da cidade.

Para comemorar o aniver-
sário, a direção do hospital 
promoveu nesta quinta-feira, 
13 de setembro, um evento 
com a participação de antigos 
e atuais servidores, diretoria, 
membros do Conselho Regio-
nal de Saúde e representan-
tes de empresas parceiras. A 
cerimônia teve como objetivo 
valorizar os servidores, que 
muitas vezes tem que supe-
rar dificuldades estruturais 
ou pessoais para salvar vidas.

No evento recheado de 
alegria, parabéns, bolo e bri-
gadeiro teve muitas home-
nagens e a entrega de um 
certificado de agradecimento 
aos funcionários que estão há 
décadas prestando seu tra-
balho no HRGu, como Ionete 
Guimarães, técnica em ra-
diologia, que trabalha desde 
1985 no hospital. A servidora 
já está com idade para se apo-
sentar, mas prefere continuar 
trabalhando. “Ao longo des-
ses 33 anos, vi a radiologia 
passando por muitas fases, já 
esteve muito abandonada, es-
quecida, mas atualmente nos-
so chefe está lutando com to-
das as forças para fazer esse 
setor crescer e oferecer um 
local adequado para o usuá-
rio e também para os funcio-
nários”, diz ela.

A diretora do HRGu, 
Adriana de Jesus Guimarães, 
destaca a importância que 
o hospital tem, não só para 
os moradores do Guará, mas 
também para outras oito 
regiões administrativas do 
Centro-Sul, como Candan-
golândia, Cidade Estrutural, 
Park Way, Núcleo Bandeiran-
te, Riacho Fundo I e II, SIA 
e SCIA. De acordo com ela, 
mesmo com as limitações no 
atendimento, o hospital vem 
conseguindo melhorias. “Ti-

vemos pintura da rampa de 
acesso, pintura das paredes, 
mandamos confeccionar ban-
ners mostrando os serviços 
que são oferecidos aqui”.

Após a confraternização 
no auditório, os convidados 
apreciaram uma apresenta-
ção do quinteto de instru-
mentos de sopro da Orques-
tra Sinfônica de Brasília. 
Depois, os músicos seguiram 
para a ala de internação in-
fantil e apresentaram suas 
versões para clássicos infan-
tis como “atirei o pau no gato” 
e “marcha soldado”, deixando 
as crianças fascinadas. 

Um dos mais antigos 
membros do Conselho Re-
gional de Saúde do Guará, 
Waterman Gama Dias conta 
que o grupo tem apoiado as 
iniciativas da comunidade e 
também dos profissionais, 
fazendo uma ponte entre a 
comunidade e o hospital, co-
brando, reivindicando, fisca-
lizando e permeando todas 
as atividades das unidades de 
saúde pública. “Uma das nos-
sas maiores lutas é a busca 
pelo aumento do efetivo para 

que mais pessoas possam ser 
atendidas aqui. Apesar da ca-
rência de recursos humanos 
e materiais que o hospital 
enfrenta constantemente, es-
tamos aqui para comemorar 
os avanços e estamos felizes 
de termos na nossa cidade 
um hospital de referência 
para toda região, e nesses 26 
anos de existência deixou de 
ser um posto de saúde e se 
tornou um hospital de média 
complexidade com acolhi-
mento emergencial”, pontua 
Gama.

A também conselheira de 
saúde dona Joana Fernandes, 
conhecida como “Jô do Lúcio 
Costa”, aproveitou o momento 
festivo para chamar a atenção 
dos governantes, para a situa-
ção do hospital. “Precisamos 
de mais respeito com os con-
selheiros de saúde, porque 
reivindicamos em favor da co-
munidade e dos funcionários. 
Nós cobramos, vamos atrás, 
hoje o hospital está bonito, 
mas falta muita coisa aqui e os 
postos de saúde estão de fazer 
dó. Precisamos de uma aten-
ção maior para a saúde do Dis-

trito Federal”, enfatiza dona Jô.

O que o hospital oferece
O prédio do HRGu abriga 

ambulatórios de diversas es-
pecialidades, com destaque 
para a Geriatria, considerado 
como primeira referência no 
Distrito Federal, e a Cardiolo-
gia, também referência em tra-
tamentos de insuficiência car-
díaca. O pronto-socorro, parte 
mais sensível do atendimento, 
conta ainda com um dos três 
centros de emergência do DF, 
conhecido como “salas ver-
melhas”, onde são atendidos 
mais de mil pacientes por mês 
no Guará. Comporta também 
toda a área administrativa da 
superintendência da Região 
Centro-Sul, alas de internação 
para pediatria, clínica médica, 
retaguarda da emergência, 
laboratório, refeitório, lactá-

rio, farmácia, medicina física, 
raio-x, além de áreas técnicas 
como a câmara fria. Nessa ro-
tina, cerca de 800 profissio-
nais revezam-se para atender 
à população.

O HRGu abriga também 
dois importantes programas: 
o de Violência e o de Aten-
dimento Domiciliar, concen-
trando o maior número de 
procedimentos domiciliares 
realizados no Distrito Federal 
pelo programa, se comparado 
às outras regiões administra-
tivas. Além da conquista de 
novos equipamentos, treina-
mentos com servidores, en-
contros com pacientes são 
realizados mensalmente com 
o objetivo de melhorar a as-
sistência e trazer a efetivação 
de protocolos em Saúde pre-
conizados pelo Ministério da 
Saúde.

OS 26 ANOS DO HOSPITAL REGIONAL DO GUARÁ   

QUAIS OS MOTIVOS PARA COMEMORAR?
Mesmo com deficiências, unidade atende mais de 1 mil pacientes por mês

A diretora do HRGu, Adriana de Jesus Guimarães, homenageou os 
servidores mais antigos do hospital



Secretaria do
Meio Ambiente

GOVERNO DO
DISTRITO FEDERAL

Secretaria do
Meio Ambiente

GOVERNO DO
DISTRITO FEDERAL

Todos os anos os incêndios destroem a natureza, matam os animais e poluem o meio 

ambiente, colocando em risco também as nascentes de água. Sem falar que a 

fumaça causa sérios problemas de saúde. O que pouca gente sabe é que a maioria 

dos incêndios começa com um pequeno fogo colocado no quintal de casa ou em 

terrenos vazios. Após iniciadas, as chamas são imprevisíveis e podem se alastrar 

facilmente. Colocar fogo em lixo e entulho é crime e causa danos a toda a população. 

Proteja a natureza: ao avistar um incêndio no cerrado, ligue 193.
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Pesquisa encomendada pelo 
Metrópoles ao Instituto 
FSB divulgada nesta terça-

-feira (11), aponta que 78% dos 
eleitores ainda não escolheram 
seus representantes na Câmara 
dos Deputados. Outros 16% já 
têm nome, enquanto 6% se divi-
dem entre os que não souberam 
ou não responderam.

No caso da Câmara Legislativa 
(CLDF), o percentual de indeci-
sos é de 65%. O índice de eleito-

res que já escolheram em quem 
votar é de 29%. Outros 5% não 
souberam ou não responderam 
aos questionamentos.

De acordo com especialistas, 
o processo de renovação tanto 
na Câmara Legislativa, quanto 
na Câmara Federal será bastan-
te significativo. Dentre os vários 
nomes que disputam uma das 
oito cadeiras na Câmara Federal, 
Paula Belmonte (PPS) pontua 
bem nas pesquisas de intenção 
de votos de acordo com vários 
institutos.

Falando em Política

Morador do Guará desde que 
nasceu, Eduardo Coelho é 
um servidor do Ministério 

Público com a vontade de colaborar 
com a sociedade na Câmara legisla-
tiva. Ele, que já morou em oito qua-
dras diferentes do Guará, conhece a 
cidade muito bem, além de conhecer 
os próximos desafios como deputa-
do distrital, caso seja eleito.

Preparação
O guaraense decidiu candidatar-se 

em 2012, ano em que a luta contra a 
corrupção estava em voga no Brasil. 
Decidiu não se candidatar em 2014 
para preparar-se melhor. “Foram então 
6 anos de cursos, práticas, estudos, reu-
niões, leituras, conversas, investigações 
e estratégias. Hoje, sinto-me preparado 
para vencer as eleições e exercer um 
bom mandato, fazendo o que realmen-
te um deputado tem que fazer: legislar, 
fiscalizar e representar”, explica o can-
didato.

Fiscalização
Das três funções de um deputa-

do distrital, a que Eduardo conside-
ra mais importante é a de fiscalizar. 
E para cuidar das contas e ações do 
poder executivo, ele promete não 
aceitar cargos no governo, nem para 
ele mesmo e muito menos para apa-
drinhar. “O deputado distrital que 
aceita este tipo de ‘presente’ do Go-
verno acaba tendo que aprovar pro-
jetos muitas vezes superfaturados 
ou que prejudicam a população’, jus-
tifica Eduardo, que indica a capacita-
ção que adquiriu ao longo dos anos 
como fundamentais para um depu-
tado, como MBA em Finanças, cursos 

de fiscalização de contratos, licita-
ções sustentáveis, parcerias públi-
co-privadas, gestão socioambiental, 
gestão de pessoas por competências, 
gestão de processos e indicadores de 
desempenho.

Guará
Eduardo é ciclista do grupo Ca-

langos, que realiza passeios notur-
nos de bicicleta saindo da QE 19. Co-
nhecedor das rotas para os ciclistas, 
ele defende uma nova abordagem da 
mobilidade urbana. Com ciclovias 
saindo do Guará em direção ao Plano 
Piloto, passando pelo Parkshopping, 
a conclusão da ciclovia da aveni-
da contorno, sistemas de bicicletas 
compartilhadas, ciclofaixas no Guará 
I e integração dos modais de trans-
porte. Além disso, indicar emendas 
ao orçamento para a realização de 
obras e atividades na cidade. Como 
Turismólogo, Educado Coelho de-
fende a prioridade para projetos que 
fomentem a vocação turística de Bra-
sília, com investimentos inclusive na 
Feira do Guará.  

Compromisso com o brasiliense
Muitos moradores do DF não sa-

bem o que faz um deputado distrital. 
Pensando nisso, e até como uma for-
ma de prestação de contas, Eduardo 
Coelho promete fazer uma gestão 
100% transparente e, a cada mês, 
enviar aos eleitores cadastrados, o 
"resumo do deputado", uma espécie 
de diário onde narrará todos os seus 
paços pela CLDF, tais como reuniões 
que participou, projetos e leis que 
votou, o motivo de cada voto, entre 
outras ações. Sua meta é tirar a nota 
10 no quesito transparência. Até 
agora, nenhum deputado conseguiu.

Na se recandidatar
Eduardo Coelho é contra a ree-

leição para o mesmo cargo. “Terei 
quatro anos para fazer a diferença 
na Câmara Legislativa. Se for bem, 
tentarei me eleger para outro cargo 
em 2022, caso contrário, abro espa-
ço para outro candidato com novas 
ideias e maior capacidade”.

Candidatos do Guará

Eduardo Coelho
Candidato a 
deputado distrital

Pesquisa aponta 
a estreante Paula 
Belmonte em 5º lugar 
para deputado federal

Segundo levantamento Metrópoles/FSB, 78% 
dos eleitores não escolheram o nome para 
a Câmara dos Deputados e 65% não têm 
candidato para a Câmara dos Deputados
POR DELMO MENEZES

Pesquisa espontânea para Câmara dos Deputados

1º lugar – Erika Kokay (PT) – 8%
2º lugar – Júlio César (PRB) – 6%
3º lugar – Celina Leão (PP) – 6%
4º lugar – Flávia Arruda (PR) – 5%
5º lugar – Paula Belmonte (PPS) – 4%
6º lugar – Maria Abadia (PSB) – 3%
7º lugar – Laerte Bessa (PR) – 3%

Empatados com 2%
Paulo Fernando (Patriota) – 2%
Francimar (PSC) – 2%
Rodrigo Freire (Novo) – 2%
Professor Pacco (Podemos) – 2%
Miguel Lucena (PTB) – 2%
Filippelli (MDB) 2%
Olair (PP) – 2%
Nulo – 5%
Outros – 28%
Ninguém/Nenhum – 15%
Não sabe – 3%
Não respondeu – 1%
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Já ouviu falar em coxinha sem mas-
sa? A Fritz, que nasceu em Natal 
(RN), traz um novo conceito em 

coxinha - campeã de vendas entre os 
petiscos brasileiros. A novidade che-
gou a Brasília este mês nos sabores 
tradicional e bacon. Com base de fran-
go cremoso, sendo 99% de recheio e 
1% de cobertura crocante, o produto 
é vendido congelado, em porções de 
10, 25 ou 100 unidades.

Para Matheus Marques, empreen-
dedor de 23 anos responsável pela 
marca, a escolha da capital federal se 
deu pelo perfil do público, ávido por 
novidades. “Neste primeiro momen-
to, comercializamos as coxinhas por 
meio de encomendas, que são entre-
gues no local de preferência do clien-
te ou retiradas na QE 26, do Guará II”, 
contextualiza o empresário.

Novos pontos de venda 
Mas ele sonha longe. Até o ano 

que vem, Matheus, que tem a mãe 
Leomar Zago como sócia, pretende, 

além de fornecer para lanchonetes 
e bares, abrir pontos de vendas es-
palhados por locais estratégicos do 
Distrito Federal.

Cada unidade do produto tem, em 
média, 20 gramas e cerca de 50 calo-
rias. “Ótima opção para servir visitas 
de última hora ou até mesmo para 
sair das mesmices do dia a dia, a co-
xinha Fritz fica ainda mais crocante 

se feita na fritadeira Air Fryer”, com-
plementa.

Produzidas artesanalmente, os 
coxinhas são vendidas ao preço de 
R$ 10 (10 unidades); R$ 20 (25 uni-
dades); e R$ 60 (100 unidades). Já a 
entrega pode ser feita nas seguintes 
regiões: Plano Piloto, Guará, Park 
Sul, Park Way, Águas Claras, Vicente 
Pires, Núcleo Bandeirante, Lago Sul, 

Sudoeste, Cruzeiro, SIA, SIG, Octo-
gonal, Noroeste e Candangolândia, 
com taxas de entrega variando entre 
R$ 5 e R$ 15. Para as encomendas, o 
telefone (Whastapp) é: (61) 98107-
7415. A marca também está presen-
te no Instagram (@fritzcoxinha) e 
no Facebook (Fritz Coxinha), onde 
costuma divulgar suas promoções e 
lançamentos.

Coxinha, sem massa, feita no Guará
A novidade, trazida pela Fritz, tem chamado a atenção do brasiliense,  
que pode encomendar o produto via Whatsapp

Comes & Bebes
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JOEL ALVES
Guará ViVo

JOELIN@UOL.COM.BR

Curta as rápidas 
 FRANGO CROCANTE – 

Empresários do Guará trouxeram mais uma opção de comida 
gostosa para a Cidade. É o Frango Texano que fica próximo ao Wizard 
no Guará I, vale a pena visitar.

- ROTARY NAS ESCOLAS – 
Neste final de semana tem mais uma atividade para os jovens do 

Guará. É o RYLA. O evento ocorrerá durante todo o sábado e será 
na Escola Técnica, seguido de uma caminhada pelo Guará. É preciso 
investir nos jovens agora para não lamentar no futuro.

QUEM AMA NÃO MATA -
 Mais um atentado contra as mulheres, desta vez foi no Polo de 

Moda no Guará. Ela escapou por pouco da agressão do marido. Falta 
Deus nas famílias e estas agressões tem se multiplicado nos últimos 
tempos.

AQUI JAZ UM ESTÁDIO –
 Os escombros continuam lá no CAVE para quem quiser ver. Há um 

silêncio ensurdecedor sobre o assunto. A promessa da Secretaria de 
Esportes que foi manchete na cidade se esvaiu. 

QE 42 – Conjunto A – Guará II 
061 3964-0066

Chalé da Traíra, original e inconfundível.____________

MOQUECA DE SURUBIM
APENAS R$ 66,90

S E R V E  2  P E S S O A S
FARTO E BEM TEMPERADO, ESSE PRATO TRADICIONAL 

DA BAHIA VAI SURPREENDER VOCÊ. 

ACOMPANHA ARROZ BRANCO, PIRÃO E FAROFA. _____________________________________________
_____________________________________________

Um Guará melhor   
 Temos ouvido muitos comentários na Rádio Guará FM sobre os an-

seios dos moradores da cidade.  O campeão de reclamações é a questão 
da segurança.  Tem também reclamações sobre a saúde. Houve nos últi-
mos tempos um “desmonte” da segurança, com falta de investimentos 
e manutenção nos equipamentos, nas viaturas e no pessoal, apesar da 
dedicação dos profissionais dessa área. Outro dia presenciei um fato sig-
nificativo.  Estava na Delegacia esperando o Delegado quando vi a che-
gada de um bandido preso trazido pelo próprio carro particular de um 
funcionário por que não tinha viaturas disponíveis.  Precisamos de mais 
atenção com nossa cidade. Lamentável.

 Um Guará melhor  (II)  
 A questão da saúde também é alarmante e os moradores reclamam. 

Houve um desmonte do hospital do Guará transferindo vários funcioná-
rios para o Hospital de Base, mas não foi só, reclamam também da preca-
riedade da Sala Vermelha, bem como da falta de médicos e enfermeiros 
e da questão da pediatria e da geriatria, que fazem falta.  Este assunto 
tem que ser priorizado. Há ainda outras reclamações sobre a iluminação, 
calçadas e asfalto nas ruas residenciais também.  O Guará carece de mais 
atenção do Governo Central.  
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No sábado, dia 22 de setembro, 
o projeto de circulação Feira 
de Trocas Bazar das Meninas 

realizará sua 36ª edição no Guará. 
Cada edição é inspirada em uma 
personalidade feminina e dessa vez 
a homenageada será a pintora Fri-
da Kahlo, símbolo do feminismo e 
militante em prol dos direitos das 
mulheres. O Bazar das Meninas é 
um evento social e comunitário que 
visa a troca e o compartilhamento 
de objetos, informações, experiên-
cias, arte e artesanato. Com apoio 
do Fundo de Apoio à Cultura – FAC, 
Secretaria de Cultura e Governo do 
Distrito Federal, o evento já passou 
por Vicente Pires, Taguatinga, Águas 
Claras e Guará.

O projeto social de economia 
criativa segue a linha do consumo 
consciente e utiliza-se de trocas 
para fomentar o comércio criativo 
local. A sustentabilidade está em 
foco e hoje em dia é importante que 
a população pense de forma reciclá-

vel em tudo que faz.
Além das trocas, o bazar reserva 

um espaço para Tenda Social Mu-
lher, onde o público participa de ro-
das de conversa, oficinas e palestras 
voltadas para a temática feminina 
como autonomia, saúde, autoesti-
ma e cidadania através da poesia e 
vivências que buscam refletir sobre 
o lugar da mulher no mundo atual. 
Nesta edição a conversa será com 
Patrícia Zapponi e Afrocom.

Apresentações
Com o objetivo de manter a cul-

tura viva, o bazar tem um palco 
com apresentações musicais e que 
é aberto para que o público mostre 
sua arte. A programação conta com 
as apresentações de Ana Béa, Cris-
tiane Sobral e 061 Caos. Essa edição 
traz ainda, oficina de dança latina 
ministrada por Nayara Scaramusa e 
Paulo Vinicius, além de brinquedos 
infláveis e distribuição de mudas 
para plantio comunitário.

Bazar das Meninas 
volta ao Guará

Após itinerância pelo DF, feira  
de trocas pousa novamente na QE 17

Cerca de 100 jovens entre 
15 e 18 anos vão parti-
cipar do seminário Ryla 

(Prêmio Rotário de Liderança 
Juvenil na tradução do inglês) 
neste sábado, na Escola Técnica 
do Guará. Promovido pelo Ro-
tary Club do Guará com a parce-
ria dos clubes rotários Guará-Á-
guas Claras, Brasília Alvorada e 
Brasília Lago Norte, o evento vai 
oferecer palestras de autoesti-
ma, autoconfiança, empreende-
dorismo, cidadania, primeiros 
socorros, prevenção ao álcool e 
drogas e dinâmicas de interação 
de grupo, para que os jovens 
percebam sua importância na 
sociedade. 

O Ryla, que acontecerá das 
8h às 18h, será encerrado com 
uma caminhada, que contará 
com a participação de ciclistas, 

motocicliestas e moradores, da 
Escola Técnica até a 4ª. Dele-
gacia de Polícia, para chamar a 
atenção para a necessidade da 
paz no trânsito e no meio da co-
munidade. 

Estimular a liderança juvenil
Inserir jovens em atividades 

que os mostre seu potencial e 
seu lugar no mundo é um dos 
objetivos do seminário, promo-
vido pelos clubes de Rotary em 
mais de 210 paises. É um pro-
grama que enfatiza o desenvol-
vimento da capacidade de lide-
rança e o exercício da cidadania 
entre pessoas de 14 a 30 anos 
de idade.

A caminhada do Ryla des-
te sábado terá também o apoio 
da Polícia Militar, do Corpo de 
Bombeiros e de Detran e Caesb. 

Rotary promove 
seminário de liderança 
juvenil no Guará
Cerca de 100 jovens vão participar do 
evento neste sábado, na Escola Técnica

Vendanda imus earum, quodit voluptature elliberio. Mendae percit 
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Professor Klecius
JOSÉ GURGEL

umas e outras

FIM  DA  ERA  CARMEN  LÚCIA:  AÉCIO 
PROTEGIDO E  LULA  PRESO   

Do jornal  BRASIL  247: “Com a 
posse de José Antonio Dias Toffoli na 
presidência do STF, chegou ao fim nesta 
quinta a era Carmen Lúcia à frente da 
corte;  as marcas que Ela deixa depois 
de dois anos são suficientes para 
caracterizá-la como responsável por 
um dos períodos mais tenebrosos da 
história do STF;  os símbolos do seu 
período:  a proteção a Aécio Neves e a 
feroz perseguição a Luiz Inácio Lula 
da Silva.”    

RECEITA  FEDERAL  QUER  MASSACRAR  
AINDA  MAIS  OS  SINDICATOS  

A reforma trabalhista de Temer  
acabou com o imposto sindical que 
correspondia a um dia de trabalho  dos 
empregados. A idéia maldita do governo 
é tentar inviabilizar financeiramente 
os sindicatos e, agora, a Receita Federal 
em apoio a esta pancada contra os 
empregados , divulga o documento 
chamado  Solução de Consulta, de  
número   104, estabelecendo que 
os sindicatos de  TRABALHADORES 
não podem conceder benefícios  ou 
vantagens pessoais e nem serem feitos 
reembolsos de despesas pessoais a seus 
dirigentes, sob pena de perderem a 
imunidade de impostos. Esta imunidade 
se refere a dispensa de pagamentos 
de alguns impostos (IPTU, IPVA dos 
bens dos sindicatos).  Não pode haver 
pagamentos de nenhuma despesa, 
inclusive viagens e hospedagens para 
visitas em outras cidades às sub-sedes 
do próprio sindicato. É bom lembrar que 
a lei libera o empregado para prestar 
serviço no seu sindicato, mas não obriga 
a empresa a pagar seus salários, ficando 
o órgão representativo responsável pelo 
ressarcimento.  E aí, o Diretor fica sem 
remuneração salarial?  Dá para ver que 
o objetivo é deixar  o empregado sem  
REPRESENTATIVIDADE ....   

DECISÃO  DA  RECEITA  FEDERAL  É  
QUESTIONADA      

Recebemos de um profundo 
conhecedor  dos  assuntos da  Receita,  
uma correspondência    contestando  a 
decisão do órgão arrecadador, da qual 
destacamos: “Entendo que a regra do 
art. 12, da Lei 9532/97 , não impõe a 
oferta de serviços gratuitos , tampouco 
que os funcionários da entidade não 
sejam remunerados  por seus serviços, 
mesmo porque ditos pagamentos não 
se configuram distribuição de lucro ou 
renda – esta de fato proibida pelo CTN, 
mas sim contraprestação de serviços 
prestados.  A receita, ao invés de buscar 
penalizar as associações e sindicatos em 
busca de alguns reais,  deveria envidar 
esforços para combater a sonegação 
de recursos, a fiscalização de políticos 
poderosos e os desvios que retiram 
direitos  da população brasileira. Ao 
contrário, a Receita se esmera em retirar 
um dos poucos direitos que restam ao 
brasileiro: O DE SE ASSOCIAREM E DE 
SEREM REPRESENTADOS.”  

O  QUE  SERÁ  CONSTRUIDO ?   
Não fique magoado não, Sr. Administrador, 

mas os moradores da QE 30 estão querendo 
saber o que será construído nos lotes 
geminados do conjunto O (lote 1) e do conjunto 
P(lote 2). O que será?  São lotes de esquina 
e as casas já foram derrubadas, estando os 
dois lotes com uma placa da Mark – Projetos e 
Arquitetura, anunciando, para em breve, mais 
uma obra. Queremos ressaltar que a LUOS  não 
foi aprovada e nem se imagina quando!!!. É fácil 
achar:  É só descer a rua perpendicular aos 
conjuntos, e olhar para a esquerda!!!   Aliás, se 
continuar descendo, tem mais... 

IBRAM  ESTÁ  AUTORIZANDO  AS  PODAS  E  
DERRUBADAS?

Andando pela nossa cidade, verificamos  
que uma quantidade razoável  de árvores estão 
sendo arrancadas ou severamente podadas. Só 
uma perguntinha:  O IBRAM está autorizando 
a derrubada e quando Elas serão substituídas?  
Por falar nisso, a retirada de área verde para a 
construção de um  estacionamento em frente 
ao  conjunto U da QE 26 deu uma paradinha 
nas obras, mas os serviços voltaram!!!  E quem 
está bancando as obras, já que o governo dizia 
não ter dinheiro, ou no ano de eleição sempre  
aparece!!!!  E o meio-ambiente?

DIRETOR  DO  VOX  POPULI  JÁ  PROJETA  
DISPUTA  DO  SEGUNDO  TURNO   

“Está praticamente consolidado o segundo 
turno entre Fernando Haddad e Jair Bolsonaro  
e estamos muito perto de decretar isso de 
maneira definitiva”. Estas palavras foram ditas 
pelo sociólogo Marcos Coimbra, sócio fundador 
do Instituto de pesquisas Vox  Populi,  quando 
anunciava o resultado da última pesquisa, nesta 
quinta, com Haddad em primeiro e Bolsonaro em 
segundo. E disse mais: “Alckmin, com apenas 4%, 
pode terminar a eleição em pé de igualdade com 
Amôedo e Meirelles”.  O Vox Populi é um dos mais 
antigos e confiáveis institutos  de pesquisa.  

GLOBO  NÃO  PUBLICOU  ENTREVISTA !   
Porque será que a Globo não publicou o 

resultado da pesquisa da Vox Populi?  Ainda bem 
que outras emissoras publicaram.  Engraçado é 
que ela normalmente publicava!!!!

CONSELHEIRA  DE  SAÚDE 
É  CANDIDATA  A  DISTRITAL    

Estamos sempre alertando aos guaraenses 
que como NÓS amamos esta cidade que 
procurem descobrir esta história de tanto 
candidato morador da cidade!!!  Além de morar, 
devem ser participantes das reuniões quando 
são discutidos os problemas da cidade.  E 
que já participem não só neste ano, mas que 
sempre  estiveram presente.  Cuidado com os 
candidatos de última hora!  E é neste sentido  
que lembramos da  TANIA COELHO que conosco, 
como Conselheiros de Saúde do Guará  sempre 
estivemos  presente  discutindo  os problemas da 
nossa  cidade. 

7 DE OUTUBRO VEM AÍ !  
É  o grande momento de ajudarmos a 

melhorar os problemas de nossas cidades e do 
nosso querido país:  BRASIL.  PENSE!  ANALISE!  
REFLITA!  e vote CONSCIENTE!

O Futuro Adiado
Amigos, está chegando a hora de tentar dar um rumo 

ao nosso país e ao Distrito Federal. Ou avançamos ou 
teremos mais quatro anos pra lamentar, por isso a nossa 
responsabilidade passa a ser muito maior.

Temos obrigação de escolher o que queremos. Na hora de 
votar, pense bem, o assunto é pra lá de sério, pois o voto dado 
de maneira irresponsável ao calor de paixões partidárias ou 
interesses contrariados, cairá de forma brutal no lombo do 
povo, principalmente dos menos favorecidos. A conta é muito 
alta, mas tenha certeza que será sempre paga por todos, não 
importando a sua preferência partidária.

Cada vez mais estamos precisando de pessoas sérias, 
comprometidas (por incrível que pareça elas existem). 
Mudanças sempre são salutares, desde que feitas dentro um 
projeto que temos e sonhamos para nós e os nossos.

Faça a sua parte, escolha o que achar melhor, não se iluda 
com promessas falsas ou utópicas, senão tenha a certeza que 
pior ficará.

Eleitor consciente e politico competente e comprometido, 
são fatores fundamentais para a consolidação da democracia 
e o crescimento da nação.

Não esqueçam disso, será o seu voto que apontará o tipo 
de vida que você espera e quer para os seus nos próximos 
anos, essa é nossa grande oportunidade.

O futuro pode ser agora ou adiado mais uma vez, depende 
de nós.

Candidatos
O Caixa Preta 

estava inspirado, 
com aquele ar 
professoral, 
contava as 
façanhas das 
figuraças que 
já pintam como 
endividados, digo 
candidatos, muitos 
com a ficha tão suja 
que parece poleiro 
de patos. Sorrisos 
mais falsos que 
nota de três 
reais, santinhos 
na mão, uma 
cambada de puxas sacos sempre a acompanhá-los, muitos na 
pindaíba fazem carreira solo, pois o dinheiro de campanha vai 
sempre fortalecer as campanhas dos caciques e o abestado 
acreditando que ainda tem chance, depois vai ser uma 
choradeira de lascar, aguardem.

E olha que ainda temos muito chão pela frente, o desanimo 
ainda não bateu, mas o desespero é visível na cara dos 
pretensos candidatos.

Você fica sem saber se ri ou se chora. É cada figuraça difícil 
de aguentar, muito papo mas nada de projetos, apenas aquela 
vontade louca de arranjar uma boquinha pra se arrumar de vez.

Temos que admirar essa turma pois o que fazem para 
enganar o eleitor é de tirar o chapéu. Vocês não tem ideia do 
malabarismo que fazem para se manter em evidência até o dia 
da disputa.

Vai de beijo em moleques bexiguentos e catarrentos, 
enterros diversos, cultos, abraços e beijos em velhinhas 
chatas que vivem com o terço nas mãos (aquelas boazinhas de 
araque).

Candidatos tão doces que matam diabéticos só passando 
por perto.

Isso tudo acrescido de participações em eventos de toda 
natureza, mesmo não tendo nenhuma simpatia por nenhum 
deles.

Até terreiro de macumba essa turma frequenta, tomam 
passes, incorporam os espíritos(de porco), passam a defender 
causas diversas como, igualdade racial, religiosos e mais um 
monte de outras causas que estão na moda, principalmente 
quando defendem as boquinhas.

O velho Caixa solta uma sonora gargalhada e solta um grito 
imitando Os Raimundos: Quero ver o oco!!!
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